
新規２級審判インストラクター認定講習会 

 

中国審判委員会 指導者部会 

 

 去る６月 17・18 日（土日）山口県におきまして、中国サッカー協会審判委員会による、新規 2

級審判インストラクター認定講習会 1 次講習会を開催し、中国地域の各県から 6 名の方々が受講さ

れました。 

講習会のスケジュールについては、次のとおりです。 

6 月 17 日（土） 

時 間 内  容 備 考 

9:00 受付開始 会場 

維新公園 

大晃アリーナ 

  第２会議室 

  

9:30 オープニング 

 ・前田委員長あいさつ 

 ・講習会の説明，事務連絡ほか 

9:40 競技規則テスト（60 分） 

10:40 休憩 

10:50 講義 1：審判情勢について（60 分） 講師：前田委員長 

 ・審判指導者制度の改革について 

 ・中国審判委員会の現況について 

11:50 休憩 ランチタイム  

13:30 

15:30 

観戦研修 中国高校サッカー選手権大会１回戦 

・聖光高校 vs 米子北高校 観戦  

会場 

維新公園 

サッカーラグビー場  休憩 

16:00 

 

講義 2：試合分析 講師：田邊副委員長 

・観戦の試合分析 映像あり 

会場 

維新公園 

大晃アリーナ 

  第２会議室 

17:30 初日解散 

 ・観戦試合のアセスメントレポートを作成し提出 

18:00 ホテルチェックイン 美祢グランドホテル  

18:30 懇親会 受講者、審判委員会スタッフ  

 6 月 18 日（日） 

9:00 講義 3：アセスメントレポート 講師：田邊副委員長 

 ・観戦試合のアセスメントレポートの評価と解説 

会場 

美祢市民会館 

 第３会議室 

 

 

チュータリングD認定 

・岸本氏，阿部氏は 

 プレゼン免除 

10:00 競技規則プレゼンテーション 講師・評価者：平 RIM 

 1：角田裕之氏「SPA について」 

  2：田頭正芳氏「ハンドの反則について」 

  3：柳井雄樹氏「ホールドの反則について」 

  4：渡邊就太氏「ドロップボールについて」 

 前田委員長，田邊副委員長，岸本圭司氏，阿部功氏は受講者役 

11:40 意見交換，クロージング 

 ・田邊副委員長あいさつ 

12:00 解散  



 

◆ 受講者（敬称略）                        ◆ 講師 

島根県：角 田 裕 之                       中国審判委員長        前 田 拓 哉 

岡山県：岸 本 圭 司   阿 部  功          副委員長兼指導者部長  田 邊 宏 司 

広島県：田 頭 正 芳                       イントレマネージャー  平  章 人 

山口県：柳 井 雄 樹   渡 邊 就 太 

 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 ３年ぶりとなる大会参加型対面形式での認定審査講習会となりました。受講者はオンラインによ

る事前勉強会を受けていたこともあり、全ての講義について積極的かつ余裕をもって受講されてい

ました。 

１次審査の結果、６名全員が合格し９月以降に各県で開催する２次審査（アセスメント実技審

査）へ進むこととなります。 

なお、JFA 審判指導者制度の改革により、今年度をもって審判インストラクター認定制度は廃止

され、次年度からは審判指導者養成コースとなります。制度改革の詳細については、本ホームペー

ジや更新講習会を通じてお知らせする予定です。 

 

 

◆ 平イントレマネージャーのコメント 

最初は受講者の緊張感を感じ「大丈夫かな？」と思いましたが、時間の経過とともに緊張感も

和らぎ、活発な意見交換もできて有意義な認定審査講習会となりました。 

受講者のプレゼンテーションですが、不慣れな中でも終始真剣に発表されており、内容も十分

に伝わる良いものであったと評価します。 

やはり指導者は、勉強を続けていかなければならないと再確認できました。 

受講者の皆さんには２次審査も頑張っていただき、指導者として審判委員会の事業でしっかり

と活躍してもらいたいです。 

 

 

◆ 受講者：角田裕之氏のコメント 

まずは、前田委員長、田邊副委員長という大きなプレッシャーの中での講習会を受講し、無事

に１次審査を通過したことで安堵しています。 

昨シーズンまで、１級審判員として 10 年間活動してきました。その間に多くのインストラク

ターの先生からご指導をいただきましたが、改めて指導の難しさ、アセスメントの難しさを痛

感しました。 

この講習会で、新たな知識や指導技法など多くのスキルを学び、自分の中でいろいろと整理で

きたので、本当に受講して良かったと思います。 

２次審査に向けて、しっかりと準備し１日も早く２級インストラクターとして活動したいと思

います。 

今回の講習会開催に携わっていただいた、中国審判委員会の皆さん、山口県 FA 審判委員会の

皆さん本当にお世話になりました。 

 

  

   2023 年６月 

 

                 （一社）中国サッカー協会 審判委員会 

                   審判副委員長兼指導者部長 田 邊 宏 司 

          


